

EN BREF

FOYER JEAN ARNOLDS
Reprise des activités

Le Foyer Jean Arnolds à Moresnet-Chapelle (Sier 2) a rouvert ses portes au public et reprend ses activités, p.ex. la messe solennelle tous les lundis à 19h suivie de l'adoration jusque 20h30. Le troisième lundi du mois, l'adoration est remplacée par un partage biblique avec l'abbé Leo Rixen. Le Foyer vous propose également une prière de Taizé en allemand tous les 2es et 4es samedis du mois à 19h, pour découvrir Dieu dans la prière et le silence. Merci de vous inscrire deux jours avant la date de l'événement.

Le programme 2020-2021 peut être obtenu par téléphone (087/78.42.66) ou email (foyer.jeanarnolds@gmail.com).

CHAPELLE ORTHODOXE
À BANNEUX
Liturgie Divine

Les célébrations de la Liturgie Divine se poursuivent dans le respect des mesures d'hygiène: le samedi 22 août à 10h30, célébration de saint Alexis d'Ugine, suivie de l'onction de l'Huile Sainte; le lundi 31 août, célébration de la déposition de la ceinture de la Mère de Dieu. Le port du masque est obligatoire! La Sainte Communion est donnée avec des cuillères en bois à usage unique.

FOYER DE CHARITÉ NIVEZÉ
Réouverture

Le Foyer de Charité de Spa-Nivezé (avenue Peltzer de Clermont 7 à 4900 Spa) a également rouvert ses portes. Néanmoins, dans le respect des consignes de sécurité, le Foyer de Charité a dû supprimer les retraites et la journée pour Dieu prévues dans la deuxième quinzaine du mois d'août.

Pour connaître le programme complet jusqu'en décembre 2020, vous pouvez consulter le site web www.foyerspa.be ou téléphoner au 087/79.30.90.

VAL DIEU - AUBEL
24 heures de la Bible

Les 23 et 24 août, l'abbaye de Val Dieu organise les "24 heures de la Bible", un weekend pour les amoureux de la Parole avec lecture continue de certains livres de la Bible et prières avec la communauté. Au programme le samedi: 8h, laudes et début de la lecture - 12h, office du milieu du jour - 18h, vêpres et eucharistie - 21h, complies et poursuite de la lecture; le dimanche: 7h30, Lectio Divina - 8h30, laudes et clôture de la lecture - 11h, eucharistie - 16h, bénédiction des automobilistes, pèlerins et touristes - 16h15, vêpres.

Infos par téléphone au 087/69.28.28 - site web: www.abbaye-du-val-dieu.be.

TÉMOIGNAGE DE DEUX FEMMES D'ÉGLISE

L'aumônerie hospitalière et le Covid-19

Pendant le confinement, on a régulièrement applaudi le personnel hospitalier. Mais dans un hôpital, à côté des gestes médicaux, il y a aussi l'accompagnement humain et spirituel. Jehanne Boussard et Sr Bérengère Noël, référentes spirituelles catholiques au CHU du Sart-Tilman à Liège, nous livrent leur témoignage.



Jehanne Boussard et Sr Bérengère Noël.

Mi-mars, le Covid-19 impose des mesures sanitaires: pour la direction médicale comme pour notre service d'"assistance morale, religieuse ou philosophique", notre fonction est incompatible avec du télétravail. Durant cette crise, le compagnonnage avec le personnel est primordial. "Merci de ne pas nous avoir abandonné", disent-ils à de nombreuses reprises.

Les visites sont interdites, les patients ressentent une grande solitude. Imaginez-vous Max (30 ans), diagnostiqué avec un cancer avancé: il doit être opéré en urgence. Son état de santé se dégrade pendant sept semaines et il est seul face à tous ses questionnements. Nous n'avons connaissance de sa situation que quand sa famille est rappelée pour ses dernières heures de

vie. Sentiment d'impuissance: combien sont-ils dans l'hôpital à vivre pareille situation?

Inventer de nouveaux chemins

Cette période nous pousse à la créativité pour être proche de chacun. Nous sommes soumises à des règles d'hygiène strictes et la question "Est-ce que cette rencontre vaut ma vie?" se pose à nous. Un jour, la famille de Georges nous appelle: il est aux soins intensifs sous respirateur à cause du Covid. Les médecins ont atteint leur limite. Nous envoyons par mail à la famille une prière et nous nous fixons rendez-vous: le lendemain à 14h, chacun priera chez lui et nous serons à la salle de recueillement de l'hôpital. Georges recevra une bougie et un message qui lui sera lu à cette heure-là. Comme pour tant d'autres, notre souci principal est d'aider ses proches à faire leur deuil, sachant qu'ils ne le reverront plus et que les funérailles se célébreront dans l'intimité. Dans ces situations extrêmes, l'Esprit Saint souffle afin que soient trouvés des chemins "extrêmes" pour rejoindre l'autre.

Tout comme Léa, souffrant d'un cancer généralisé. Elle arrive la nuit en robe de mariée aux urgences. Avec Jean, ils ont toujours reporté leur mariage, espérant qu'elle irait mieux. A la veille du confinement, elle doit être hospitalisée. Ils n'ont qu'un souhait: se marier avant qu'elle ne décède. En quelques heures, avec l'aide d'un ami diacre, nous organisons la célé-

bration de leur union. C'est un grand moment: procession, bouquet de la mariée, échange des consentements, alliances..., jusqu'à l'apéritif avec la famille et les membres du service! Léa est dans une plénitude et une joie profonde, contrastant avec sa fin de vie proche et qui donne beaucoup d'espérance à tous. Une des rencontres marquantes! Vous ne vous doutiez peut-être pas de cette présence d'Eglise au sein d'un hôpital universitaire? Comme dans tous les hôpitaux du diocèse, le Christ est ainsi au cœur des drames humains que sont la maladie, la souffrance et la mort, tout spécialement en cette période de Covid.

Jehanne BOUSSARD
et Sr Bérengère NOEL

L'ÉGLISE ÉTAIT
AU PREMIER RANG

J'entends parfois dire que l'Eglise a été absente durant cette période de crise sanitaire. Or en écoutant chaque équipe d'aumônerie hospitalière, comme déléguée épiscopale du Vicariat de la Santé, ce n'est pas ce que je dirais. Certains membres sont restés sur le terrain. Il est vrai que la plupart sont des laïcs... et même en grande majorité des femmes. Elles n'en sont pas moins "d'Eglise"!

Caroline WERBROUCK

ÉGLISE SAINT-PIERRE DE VINALMONT

Une restauration réussie

Un petit joyau de l'architecture ecclésiale vient d'être restauré. Reconstituée en 1789 et achevée en 1828, l'église Saint-Pierre, d'une seule nef de cinq travées, est située sur la place des Héros en face du château et de la ferme de la Tour. Sa restauration en fait un nouveau lieu de culte et d'accueil vivant.

Avec le concours de la commune, d'un comité local de Qualité Village et de beaucoup de bénévoles, les fabriciens de la paroisse de Vinalmont, située dans l'Unité pastorale Saint-François de Wanze, se sont attachés à la restauration de ce bel édifice: réparation des corniches, réparation et protection des vitraux, restauration de l'orgue, traitement des statues, mise en conformité électrique.

C'est la remise en peinture qui est le point final de cette restauration. L'entreprise Faniel de Wanze, qui a obtenu le travail, a mis tout son savoir-faire à cet ouvrage avec quelques extras pour qui a l'œil (patine des colonnes et des socles de statues). Le nettoyage final par les bénévoles révèle tout le prestige de cet ensemble qui a fêté sa réouverture le 26 juillet 2020.

Une visite là-bas vaut le détour: l'église est ouverte via un sas et bientôt projetée d'être encore plus ouverte après sécurisation, pour permettre aux visiteurs non seulement de

se recueillir et de se poser, mais aussi d'admirer les beaux fonds baptismaux à têtes humaines de 1538, le maître autel du 18^e siècle, le petit orgue abbé Clergeau de 1856, et quelques belles statues dont la très jolie Vierge couronnée.

Félicitations à tous!

Isabelle LECLERCQ,
directrice du Service des Fabriques d'église

